

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Una idea que no debemos abandonar

El popular diario londinense «The Times» ha hecho una estadística interesante: De cada diez personas, «peregrinos de la salud», que huyen de los cruces fríos del Norte en invierno y corren en busca de climas más benignos, nueve van a Italia o al Sur de Francia, y uno solo viene a España.

El articulista del «Times» tiene la gentileza de hacer justicia a nuestras bellas ciudades del Sur, y proclama la superioridad del clima invernal en Sevilla o en Málaga sobre el de la misma época en Niza y en las ciudades italianas y francesas más visitadas durante los meses del frío. Llega a más. No se explica la razón de esa ausencia de «los extranjeros en España, siendo así que en las ciudades españolas pueden disfrutarse toda clase de comodidades, y es indiscutible la condición hospitalaria de los habitantes. Buscando un motivo cree que quizás lo sea en parte la inferioridad de nuestros ferrocarriles.

La triste realidad reflejada en este interesante artículo ha de estimularnos a poner enmienda a nuestra característica apatía que nos hace no apreciar ni aún lo bueno que tenemos y que los de fuera envidian.

Cartagena, ciudad del sol, con un clima benigno y dulce cual el de pocas ciudades, con sus montañas pittorescas, su placida bahía y sus alrededores maravillosos, constituye, como otras bellas poblaciones de nuestra España, un hermoso centro de atracción de forasteros. ¿Porqué no propagar nuestra inmejorable condición climatológica, tan ponderada y demostrada recientemente por el Dr. Canetti?

Cartagena puede ser una gran ciudad invernal con más y mejor fundamento del que cuentan otras ciudades, que han llegado a adquirir la fama de que gozan merced a una activa e intensa propaganda. ¿Porqué no organizar aquí la nuestra por el Norte y el extranjero, divulgando las excelencias de nuestro clima y de nuestro sol encantador que nos hace vivir en una perenne primavera?

En las grandes estaciones y hoteles se ven por todas partes llamativos carteles que hablan de la dulzura del clima de Italia, de la bondad de las aguas en Francia, de la belleza de la Costa Azul... Es inútil buscar entre ellos el que proclame el encanto de las luminosas ciudades españolas. ¿Es esto una lástima?

Ahora, que tan loablemente se viene laborando por la mayor atracción de forasteros, propagando y anunciando por fuera nuestras santuosas procesiones de Semana Santa y la confección de un extraordinario programa de festejos que han de celebrarse a raíz y como complemento de aquéllas, arraigando y aún mejorando en años sucesivos las llamadas FIESTAS DE PRIMAVERA podría explotarse un magnífico ventero de riqueza, acondicionando a Cartagena en forma para que atraídos por la fama de su clima y de sus fiestas llovieran aquí los perennes turistas que corren a otros puntos, ignorantes de que en esta ciudad encontrarían todas las comodidades que anhelan, porque previamente no se las facilitamos y decimos.

A nuestro activísimo Concejo y a su cartagenero Presidente brindamos estas mal expresadas ideas, que ellos se encargarían de desarrollar y mejorar para que, si les parece bien, figuren entre las mejoras que deben realizarse en Cartagena.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Madrid, restablecida de la operación que ha sufrido, doña Dolores Cervantes viuda de Pareja.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña la señora D.^a Concepción Martínez, esposa de don Manuel Gómez.

—Ha ascendido a Capitán el teniente del regimiento «Cartagena» don Luis Espinosa Briones.

ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad Doña María Cano de Blanco.

—También está mejorada de su dolencia Doña Caridad Manzanares de Aguirre.

—Se halla convaleciente de la grave enfermedad que ha sufrido el Dr. D. Angel Sánchez de Val.

LETRAS DE LUTO

Seguido de numerosísimo acompañamiento ha tenido lugar esta mañana el sepelio del cadáver del capitán de Infantería, con destino en la Caja de Reclutas, don Teodoro Alvarez Rubin de Celis.

Una compañía del Regimiento «Cartagena» le ha rendido los honores correspondientes.

Descanse en paz y su familia reciba nuestro más sentido pésame.

—A los distinguidos señores de Saralegui les afflige una gran pena. Su hermana, la virtuosa señora doña Elisa de Saralegui, Viuda de Lobo, falleció ayer en Ferrol, en donde residía.

Su muerte ha sido muy sentida en aquella ciudad donde la finada era muy querida.

Reciban sus hermanos, el Capitán de Navío Don José María de Saralegui y su distinguida esposa Doña Isabel Alvarado, la expresión de nuestro pésame más sentido.

Las fiestas de Abril

¿Vendrá la banda de Alabarderos?

Se hacen gestiones y éstas marchan por muy buen camino, para que el lunes y martes de Pascua nos visite la banda de música de Alabarderos, la cual dará dos conciertos en uno de nuestros principales coliseos.

El abanderamiento del «Contramaestre Casado»

Noticias que nos merecen entero crédito, nos permiten hoy asegurar que el abanderamiento del buque «Contramaestre Casado» tendrá lugar en el puerto de Cartagena en los primeros días del mes de Abril.

S. M. el Rey ha ofrecido a las clases subalternas de la Armada, que han regalado la bandera, que a dicho acto asistirá su augusta esposa, S. M. la Reina doña Victoria.

TEATRO CIRCO

Anoche y ante numerosa concurrencia hizo su presentación en el Teatro Circo la compañía ecuestre de Zacchini.

Cuántos números figuran en ella son notabilísimos, sobresaliendo «The Lyntons» extraordinarios ciclistas; Los Barracetas, divertidos clowns; los Zacchini, barristas, y el Trio Jarque.

El público salió complacido del espectáculo, por lo que auguramos a la empresa del Circo una buena temporada.

Dichos y Hechos

DESDE MADRID

Nos parece recordar que en tiempo no muy distante del nuestro se reconoció que imperaba en España un régimen llamado liberal y democrático.

Tan se reconoció que hubo republicanos de distintos matices que salvaron la honesta distancia y se avinieron, muy a su gusto a colaborar en el Gobierno con los demás políticos de la Monarquía.

No tenemos ni la más vaga noticia de que uno solo de ellos defendiera las impurezas electorales.

Estamos completamente ciertos de que todos abominaban de las corrupciones del Jurado.

No ponemos en tela de juicio que repugnaban los bajos e innobles procedimientos caciquiles.

Y en el fondo de sus almas sentían amor profundo por la pureza administrativa y un odio irreductible hacia los que intentaban convertir los Ayuntamientos en Aventinos para que acudieran a ellos las dos o tres familias privilegiadas y se repartiesen alegremente el presupuesto como un botín.

Todos adoraban a la libertad y a la democracia como Don Quijote a la Dulcinea del Toboso.

Todos querían la lanza y el escudo para arremeter contra quien quiera que se propusiese tocar el pelo de la ropa a los derechos individuales.

Todos proclamaban que no hay derecho contra derecho; que el derecho de uno estaba limitado por el de otro, y que de este mutuo respeto a los derechos individuales surgía la paz social.

Pues no queriendo nadie la impureza electoral ni la corrupción del Jurado ni el imperio del cacique, ni la inmoralidad administrativa, ni la arbitrariedad en ninguno de los que participaban el Poder, etc., etc., había lo que todos sabemos, y fueron las cosas tan de mal en peor, de un exceso a otro, de un vilipendio a un oprobio, de lo intolerable a lo repugnante, que llegó un día en que a sabiendas de que se olvidaba de la disciplina y de la ley, hizo un acto de presencia el Ejército en servicio de la SALUS POPULI.

Ahora nos dicen que cuando se insinúa que hay quien quiere que se vuelva a aquello, se involucran las cosas porque se supone amor hacia lo que inspira odio.

Y con un desenfado graciosísimo se asegura que ni antes el sufragio era una mentira, y el Jurado una triste verdad, y el ir todo a mangas por hombro lo corriente, debíase a que las elecciones, el Jurado, la administración, las instituciones liberales y las conquistas que se llaman democráticas, en una palabra, desenvolvíanse bajo la funesta inspiración de las derechas.

¿Quién lo duda?

En España no ha habido gobiernos liberales, ni parlamentos liberales, ni corporaciones provinciales y municipales liberales; no han gobernado con la Restauración, con la Regencia y con el Reinado actual los hombres de la Revolución de Septiembre, desde Sagasta hasta Montera Ríos, y Moret, pasando por López Domínguez y Vega de Armijo, para seguir luego con Canalejas, Romanones y García Prieto y juntarse después todos los matices liberales en el Poder, como se juntan todos los colores en el iris, con el marqués de Alhuce-

TALLERES DE SASTRERIA

P. de Murcia «El Ferrocarril» P. de Murcia 7, 9 y 11 7, 9 y 11

Para las próximas fiestas ofrecemos: Trajes caballero a medida, Estambres garantidos en colores a 65 ptas. Americanas punto lana gran confección, 50 ptas. Uniformes civiles y militares para todas Armas, de diario y gala, con toda garantía de artículo y confección.

Recibidas las colecciones en pañería para la temporada de primavera. ÚLTIMOS MODELOS.

Gabán Patria desde 40 ptas. PRECIO FIJO

mas... Si, gobernaron, e hicieron elecciones como las otras o peores que las otras; y con ellos funcionó el Jurado gravitando siempre entre la lenidad y la venalidad; y con ellos tuvo trono el cacique, y con ellos avanzó la corrupción administrativa, y con ellos se enmohecieron de tal modo los resortes de la autoridad que en plena plaza pública se llegó hasta la vergüenza de vitorear a Abd-el-Krim y al bochorno de dar mueras a España. ¿Habremos soñado todo eso? ¿No involucramos las cosas diciendo y temiendo que con la mejor voluntad y con los más excelentes propósitos—no mejor la primera ni más excelentes los segundos que los de la inmensa mayoría de las personas que sirvieron al régimen caído—se vuelva a lo anterior, unánimemente execrado?

No sólo nos parece que no soñamos sino que sinceramente creemos que por nuestra modesta pluma habla la realidad, la cual pregona que aquí, entre nosotros, el sufragio inorgánico nunca se verá libre de cualquiera de las formas de la corrupción y de la falsedad; que el Jurado lo repudian, negándose constantemente a desempeñar esa función, todos los elementos sociales, salvo los que hicieron de él granjería y oficio; que el parlamentarismo es una rémora para el Gobierno y que los pueblos a quienes se les da entender que la libertad política es un fin, cuando sólo es un medio para la satisfacción de los fines lícitos de la vida humana, caen en todos los desenfrenos.

Volver a lo pasado con buenas palabras sería, desgraciadamente, regresar a lo pasado con malas obras.

MIGUEL PENAFLO

EL FUTBOL

Mañana tarde se verificará en el campo del «Cartagena F. C.» un partido de campeonato de segunda categoría entre los «teams» «Mercantil F. C.» de ésta y «Lorca F. C.»

El equipo visitante está constituido por elementos de ivalia, procedentes casi la mayor parte del antiguo y temible «Deportivo Aguilero», ex campeón de la Región, por lo que el «Mercantil» después de su perrotá en Lorca y para sacarse la espina, alineará mañana todos sus mejores jugadores.

EL «CARTAGENA»

Esta tarde en el correo expreso han salido para Albacete los jugadores del primer equipo que mañana juegan en partido de campeonato con el «Club Deportivo Albaceteño».

El «Cartagena» presentará mañana a Amadeo

Giménez Grau
Zaragoza Piri Dioní
Ramón II Nicolás Ramón I Cuervo (Juanjo)

Suscripción

para la fachada de la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús.

Suma anterior	1.672'50
Don Juan Dorda	25'
Un Militar retirado	5'
Don Francisco Conesa Navarro	5'
Carlos Mojica	10'
Unión Española de Explosivos	160
Don Manuel Carmona	25'
Vicente Magro	25'
Salustiano Cases	2'
Casimiro Cases	5'
Cucurny Hermanos	10'

Suma 1.884'50

Los donativos, casa del Sr. Cura Párroco (Merced-14-1.º) o en el Despacho Parroquial.

Buques de guerra

Esta mañana se ha hecho a la mar con rumbo a Ferrol el acorazado «Alfonso XIII».

—Llegó procedente de Barcelona el torpedero número 5 y ha marchado a dicho puerto el torpedero número 4.

—Procedente de Almería ha fondeado en este puerto el destructor «Ve lasca».

—Ayer salió del puerto de Ferrol el nuevo crucero en construcción «Blas de Lezo» con objeto de hacer pruebas de velocidad.

Información

de Marina

Se concede licencia al capitán de Infantería de Marina don Pedro A. Soler Esteve.

—Cesa en la escuela de Submarinos y pasa al «Alfonso XIII», el operario de máquinas Enrique Morales Torres.

—Se concede el abono de quinquenio al 2.º maquinista del «Almirante Lobo» don José Romero Díaz.

—Se concede dos meses de licencia por enfermo para la Corte y Barcelona al capitán de Infantería de Marina don Juan Alcal Rodríguez.

—Se concede el ascenso a los contadores de fragata don Antonio Escolano y don Eduardo de Sas.

Titirimundi

Acabamos de recibir el n.º 17 de esta saladísima revista infantil, que corresponde al día de hoy.

Aparte de sus numerosas instructivas y regocijantes secciones, se abre en este número un concurso de dibujo entre los pequeños lectores.

TITIRIMUNDI es la revista infantil por excelencia, 25 céntimos en los kioscos.